



District de Maine et Loire de Football

Commission Responsabilité Sociétale des Organisation - RSO

PROCÈS VERBAL N° 3 – SAISON 2024/2025

Réunion du :	17/02/2025 à 18h45 (visio)
Présidente :	Émilie GEINDREAU
Présents :	Pierre LEROY, Éric SALMON, Hélène COUSSEAU
Excusé :	
Assiste :	Valentin PINEAU

1. Retour sur l'entretien avec l'AFM Téléthon

Mr Idir RABHI et Émilie GEINDREAU se sont rencontrés pour discuter des initiatives que le District pourrait mettre en place en collaboration avec l'AFM Téléthon.

Suite à cette discussion, la commission RSO envisage d'organiser une action de soutien lors du week-end dédié au Téléthon en décembre 2025, en servant également de relais d'information pour les clubs.

Parmi les idées proposées, un défi inter-clubs avec une cérémonie de remise de récompenses est à l'étude, avec comme lot potentiel un maillot du SCO. Éric SALMON et Hélène COUSSEAU sont chargés de ce projet et prendront contact avec Idir RABHI.

2. Initiation aux gestes de premiers secours

Pierre LEROY tente d'établir un contact avec un représentant de Groupama pour bénéficier de leurs formations aux gestes de premiers secours. Une fois le contact établi, Pierre informera la commission par e-mail.

L'objectif est de mettre en place ces formations avant les vacances d'été.

Par ailleurs, une demande sera adressée au comité de direction pour :

1. L'acquisition d'un mannequin d'entraînement.
2. L'achat d'un nouveau défibrillateur pour le District (mise en place d'un nouvel appareil conforme avec un contrat d'entretien).
3. Dégager du temps au personnel du District pour les former à l'utilisation du défibrillateur ainsi qu'aux gestes de premiers secours.

3. Mise en place d'une newsletter des actions RSO

La commission RSO du District envisage de lancer une newsletter mensuelle afin de mettre en avant les actions des clubs et de partager celles du District.

L'année dernière, une newsletter mensuelle incluant une rubrique RSO était diffusée, mais elle a été interrompue. Pour cette nouvelle version, l'utilisation d'un outil tel que Mailchimp pourrait être envisagée pour faciliter la mise en page (à voir si la diffusion le permet).

L'orientation retenue privilégie une approche axée sur l'environnement, avec une alternance entre les actualités des clubs et celles du District. Parmi les premières actions identifiées :

- Le partenariat du Foyer Espérance Trélazé avec l'association Football Écologie France : Émilie GEINDREAU a obtenu l'accord du Président du club, David GALLOU, pour réaliser un reportage avec des photos et vidéos de la fresque du climat créée par les U6/U9 lors du stage des vacances de février. Hélène COUSSEAU transmettra les photos, vidéos et droits à l'image à Valentin PINEAU.
- Un reportage sur l'association Filalinge.
- La valorisation du recyclage des déchets au sein du District.
- La valorisation d'autres initiatives : en attente de retours des clubs, Valentin PINEAU se charge de l'envoi du mail.

Comme pour toute communication externe, la validation finale devra être donnée par le Président du District.

4. Questions diverses

PREMIERS DE CORDÉE | Pierre LEROY nous informe que le District a signé une convention de partenariat avec l'association angevine Premiers de cordée. Cette association propose des animations sportives pour les enfants malades et met en place des actions de sensibilisation au handicap. Ce partenariat permet au District d'organiser des séances de sport, notamment du football, au sein du service pédiatrie, avec la participation de Jacques HAMARD, Alexandra CHIRON et Pierre LEROY, une à deux fois par an.

CARISPORT | Cette année, le District a renouvelé l'opération "1 but = 1 euro", en faveur de l'association choletaise Carisport. Lors du week-end du 25-26 janvier 2025, chaque but marqué dans les championnats Seniors F et M départementaux représentait un euro reversé à Carisport par le District. Bien que 416 buts aient été inscrits, le District a décidé de porter le don à 500 euros. L'année précédente, cette action avait été menée au profit du Téléthon.

JEU DE SOCIÉTÉ DU DISTRICT | Hélène COUSSEAU prévoit un retour plus détaillé, avec un état des lieux des actions PEF existantes, lors d'une prochaine réunion de la commission.

GREEN'ATHLON | Angers SCO Handball a sollicité le District pour participer au projet Green'Athlon, une collecte écoresponsable visant à recueillir des vêtements, chaussures et linges...en collaboration avec l'association Apivet. Après discussion, il a été décidé de ne pas y participer pour focaliser nos actions sur le football.

Prochaine réunion :

Lundi 16/06/25 (en visio à 18h45)

La Présidente	La Secrétaire de séance
Emilie GEINDREAU	Hélène COUSSEAU